



Ricardo Solari, uno de los principales exponentes del "tercerismo".

Encuentro busca fortalecer el trabajo partidario "Terceristas" del PS en un análisis colectivo

LA EPoca
Santiago

Ayer y hoy una de las tres tendencias principales del Partido Socialista, el *tercerismo*, ha debatido en el edificio Diego Portales sus perspectivas temáticas con vistas a las elecciones internas que se realizarán a fines de este año. Esta *sensibilidad* la integran, entre otras, Germán Correa (ex ministro del Interior y actual vicepresidente del PS); Ricardo Solari (también vicepresidente), Jaime Pérez de Arce (subsecretario de Educación), Paulina Veloso, René Morales, Luciano Valle, Raúl Díaz, Alvaro Elizalde, Antonio Cortés Terzi y Hernán del Canto (subsecretario general del PS). El propósito de la jornada es "reflexionar y tomar posición en una etapa signada por grandes transformaciones".

Ayer, Ricardo Solari estimó que uno de los objetivos del encuentro es "fortalecer el trabajo del partido" y precisó que se trata de un análisis colectivo que hace la tendencia.

Los convocantes han esperado reunir a unos 200 militantes, muchos de los cuales han recibido un documento de 23 páginas llamado *Los socialistas y el desafío de una modernización progresista para Chile*, cuyas ideas básicas fueron elaboradas por Antonio Cortés y Ernesto Aguila; a lo que luego se añadió-

ron las precisiones hechas en un taller donde participaron quince de los principales dirigentes del *tercerismo*.

Las ideas centrales de los organizadores pueden resumirse en los siete puntos analizados en el documento: Reconstrucción del socialismo como pensamiento crítico; Méritos y límites de la renovación socialista; Consideraciones generales sobre los conceptos de Esta-

lizaran Camilo Escalona (presidente del PS) y Luis Maira (ministro de Mideplan), y el *socialismo*, que conduce Ricardo Núñez (senador), Marcelo Schilling (subsecretario de Desarrollo Regional) y Carlos Ominami (senador).

En las comparaciones futuras de los diversos planteamientos teóricos, donde también algo tendrá que expresar el *arrabismo*, una cuarta tendencia califi-

Los convocantes esperan reunir unos 200 militantes, quienes han recibido un documento de 23 páginas llamado "Los socialistas y el desafío de una modernización progresista para Chile", cuyas ideas básicas fueron elaboradas por Antonio Cortés y Ernesto Aguila; a lo que luego se añadieron las precisiones hechas en un taller donde participaron quince de los principales dirigentes del "tercerismo".

do y mercado; Hacia un modelo de modernización progresista para Chile; Conflictividad y movimientos sociales; Futuro de la política de alianzas del PS; Concertación y articulación de la izquierda y el progresismo; y Reflexiones críticas sobre el concepto de partido.

El propósito de los convocantes, más allá de los análisis y de la búsqueda de afinidades en estos temas, es poder luego del Congreso contrastar la *sensibilidad tercerista* con la existente en las otras dos tendencias principales: *Nueva izquierda*, que

cada como menor por las otras tres mencionadas, se examinarán las divergencias y proximidades entre ellas, con vistas a las elecciones del PS que, a nivel de comunales y regionales, están programadas para mayo.

Entre febrero y marzo, donde se esperan congresos semejantes de las otras tendencias, se configurarán las probables alianzas entre los socialistas, o la decisión de competir individualmente frente a las bases del partido.

Estas discusiones permitirán

—además— que muchos de los dirigentes no comprometidos claramente con alguna de las tendencias, como es el caso de Isabel Allende, Jaime Garmari, Hernán Vodanovic, Enrique Correa, Clodomiro Almeyda y otros, se asocien con alguna o sirvan de puentes para conseguir eventuales coaliciones.

Temas de discusión

En el documento que ha distribuido el *tercerismo* se examinan varios de los temas de actualidad política. A continuación algunos extractos de las afirmaciones que contiene:

* La derecha ha comprendido mejor que la izquierda en esta etapa la importancia y el rol de los intelectuales, generando instancias, publicaciones y centros de estudio, que reflexionan no sólo desde lo técnico, sino que están en permanente debate sobre los aspectos generales de la sociedad.

* El mercado, cualesquiera sean las regulaciones que se le impongan, tiende a la concentración de poderes privados que, además, rebasan los márgenes de lo económico. La dinámica inerte y espontánea del mercado amenaza con la constitución de poderes elitarios que no podrían ser contrarrestados ni menos subordinados al interés nacional si no a través del Estado.

* Uno de los obstáculos en nuestro proceso modernizador es la existencia de un empresariado —salvo escasas excepciones— retrógrado, que no logra asimilar los beneficios productivos que implica la mayor inversión social del Estado, y por lo tanto la necesidad de que el sector público cuente con los recursos necesarios para esas políticas.

* La modernización progresista debe asumir la lucha por las libertades individuales, reivindicando el pluralismo, la diversidad y tolerancia cultural.

La promesa de mayor libertad humana contenida en el proyecto de la modernidad, implica el reconocimiento y la confianza en las propias capacidades del individuo para realizar sus opciones políticas, religiosas y culturales. La sociedad actual enfrenta el embate de visiones ultraconservadoras y totalitarias en lo moral,

que pretenden erigirse en respuestas únicas a los problemas sociales y éticos del ser humano.

* Los movimientos sociales deben ser vistos por el PS y la Concertación, como apoyos estratégicos de un proyecto de modernización progresista para Chile, que permita contrarrestar los *poderes fácticos* que la derecha posee, y que le permite a los sectores conservadores influir y participar en las decisiones y conducción del país más allá de su real representación política.